

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2461

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 2 de Julio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

No existe el régimen

La manera como se va constituyendo el Congreso, en el que, entre otras cosas anómalas, hemos de ver que no toman asiento en él los representantes de Madrid y Barcelona, porque las actas de las dos capitales más importantes de la Monarquía han sido declaradas graves, y la manera como se pretende constituir el Senado infringiendo el art. 22 de la Constitución del Estado, son dos sucesos gravísimos que vienen á demostrar que por el alma de los gobiernos de partido se han introducido tales corrupciones, que se puede decir que éstos han matado el régimen parlamentario en lo que éste tiene de esencial.

Que las elecciones han sido malísimas: que se han hecho con todo el lujo de arbitrariedades de los tiempos más calamitosos: que se ha perseguido á unos y se ha protegido á otros, cosa es que todos los días se pone de manifiesto en la Cámara popular ante la opinión pública. Que aquella decantada rectitud con que las actas iban á ser examinadas no parece por parte alguna, lo prueban bien incidentes, todos ellos tan elocuentes como el referente al acta de Cabra, por donde luchó y triunfó el Sr. Sanchez Guerra, director que ha sido de nuestro estimado colega *El Español*. Las componendas y los cabildos menudean contra este señor, á quien hoy se persigue en el Congreso como hace poco se le persiguió en el distrito.

El Congreso se constituirá sin los representantes de Madrid y Barcelona, siendo este caso tan singular y anómalo, que no tiene precedente en la historia parlamentaria de nuestro país, tan rica en toda clase de malos precedentes.

¡Inútil es luchar contra estos males!

Y que es inútil lo prueba además que cuanto se viene haciendo para que el Senado se forme con arreglo al art. 22 de la Constitución de la Monarquía, está ya resultando estéril. Pretenden que la Constitución se cumpla, nada más que se cumpla la

Constitución, los amigos del señor duque de Tetuán y los amigos de los Sres. Gamazo y López Dominguez. No le parece bien esto al Gobierno, porque si se cumple la Constitución, sesenta senadores electos se quedarían sin poder tomar asiento en la alta Cámara.

Se ha inventado para burlar la Constitución algo que se asemeja á una superchería, que consiste en presentar valores endosados que representan la renta que en cada caso debe acreditar el candidato electo. ¿No es lógico que se depure la exactitud de ese hecho? Si es cierto que el que presenta el *endoso* es su dueño absoluto, ¿qué obstáculo puede haber en que esto se depure?

En un brillante discurso mantuvo días atrás esta doctrina nuestro amigo el Sr. Santos Guzmán. La Cámara le oyó con profunda atención. Cuantos le escucharon decían que su argumentación no tenía réplica. Pues bien, llegó el momento de la votación ó sea el momento de que el Senado cumpliera el art. 22 de la Constitución, y los silvelistas se abstuvieron de votar, dejando solos, enfrente de los ministeriales, á los senadores amigos de los señores duque de Tetuán, Gamazo y López Dominguez.

¿Y por qué se retiraron los silvelistas?

En primer lugar, porque hay algunos silvelistas que necesitan los endosos para poder tomar asiento en el Senado, y en segundo lugar, porque con este sistema del turno periódico del poder y de la oposición, los que están en este caso, es decir, los que forman la oposición convenida, no hacen nada que pueda cortar la vida en el poder de su aliado. Ahora figuran como oposición los silvelistas, y nada hacen ni harán, así se barre cien veces la Constitución de la Monarquía, que pueda acortar la vida del Sr. Sagasta en el poder, y como si la Constitución se cumpliera en su artículo 22 el Sr. Sagasta se quedaría sin mayoría en la alta Cámara, los

silvelistas hacen la oposición *pro formula*.

El régimen en las manos en que está ha concluido. Es inútil cuanto se haga por restablecer su prestigio interin no se desamortice el poder y se prescinda de esos gobiernos y de esas oposiciones que viven en un perfecto acuerdo que consiste en engañar al país y facilitarse mutuamente la acción más omnimoda para cuanto á una de las dos partes pueda convenir.

Tendremos un Congreso en el que no tomarán asiento los representantes de Madrid y de Barcelona, y un Senado constituido contra el art. 22 de la Constitución de la Monarquía. ¡Qué porvenir con un gobierno que no sólo no ha resuelto problema alguno de los que dejó planteados el Sr. Silvela, sino que ha creado otros varios, todos ellos peligrosos para el porvenir de la patria!

Felicitemos, no obstante, al señor D. Santos Guzmán por su brillante discurso.

HUELGA DE MAESTROS

Pocos días hace daban los periódicos de Barcelona la noticia de que se habían cerrado varias Escuelas, declarándose en huelga los maestros, y ahora vemos en un estimado colega valenciano que el cierre de las Escuelas se va generalizando cada día en todos los distritos, pudiendo juzgarse del alcance de esta huelga con sólo consignar que en el distrito de Chelva se han cerrado 39 Escuelas.

La situación de los maestros en la provincia de Valencia es verdaderamente insostenible, citándose algunos casos que no pueden menos de llamar la atención. A la profesora de Loriguilla se le adeudaban cuarenta mensualidades, y ha cobrado ahora seis pesetas 65 céntimos *á cuenta*. Maestros como los de Titaguas, á quienes se les debían cinco mil y pico de pesetas, se les ha entregado 37'91 pesetas, menos los descuentos. A otros que tienen pendientes de cobro quince, veinte y más mensualidades, han recibido tan insignificantes cantidades que, con razón, dice *Las Provincias*, que más que haberes parecen un insulto á la miseria.

Bueno es consignar al lado de esto que en una circular que en el *Boletín Oficial* ha publicado el gobernador civil de Valencia, ocupándose de la huelga de los maestros, indica estas las noticias que han llegado hasta él de la sinrazón de algunos profesores, á quienes apenas se les adeudan insignificantes cantidades, que no son motivo suficiente para justificar el cierre de sus Escuelas, consignando también que otros apenas aparecen por los centros de enseñanza que tienen á su cargo, abuso inexcusable y que se halla dispuesto á castigar.

Posible es que unos y otros tengan razón: que la tengan los maestros de algunos distritos, víctimas de la burla que se hace de las disposiciones dictadas con el mejor deseo para asegurarles el pago de sus haberes, y que la tenga también el gobernador al denunciar los abusos que cometen algunos maestros.

Esto, en último resultado, demuestra la necesidad de pensar seriamente en el problema de la enseñanza primaria, problema verdad eramente nacional, de cuya solución depende sin duda alguna el porvenir de España.

Enseñanza industrial

Todos los extranjeros que visitan á España reciben una desagradable impresión al observar el gran número de chicos de ambos sexos que pululan por las calles y convierten durante día y noche la plaza ó el paseo en punto de reunión y de juego, molestando al público y dando una pobre idea del desarrollo de nuestra cultura popular.

No creemos necesario determinar las consecuencias que ese estado de ociosidad y que esa vida callejera ha de tener para la juventud. En pleno arroyo, en continuo roce niños y niñas, en libertad absoluta y en absoluto abandono por parte de los padres, no se va camino de la honradez y de la virtud, sino que se avanza con rapidez prodigiosa hácia el vicio y el crimen.

Nosotros los españoles, que tenemos el defecto de imitar á los demás en las cosas más triviales y á veces ridículas, no lo hacemos en las más

provechosas é importantes al bien común, al bien de esa misma sociedad en que vivimos.

París, ni en días de fiestas, da el espectáculo que en España ofrecen á diario esas legiones de chicos haraposos y sucios que, burlándose de los pacientísimos delegados de nuestras autoridades, lo mismo apedrean á un transeunte, que desgajan los árboles, que dañan los edificios, las verjas de los jardines públicos, que organizan una lidia, que chillan y pelean.

Todos los niños de París, en condiciones de edad para dedicarse á algo útil, asisten con una admirable asiduidad á la escuela ó al taller, donde van adquiriendo ese hábito de estudio y trabajo que ha de serles tan necesario en la lucha por la vida y ha de ofrecerles toda suerte de facilidades para ir ensanchando, á medida de las circunstancias, los horizontes del porvenir; en Inglaterra, muy pequeños aún, se dedican á toda clase de ocupaciones intelectuales y manuales perfectamente reglamentadas á fin de no causar perjuicios á la salud y al natural desarrollo y tampoco vagan por las calles; en Alemania acontece otro tanto, y, en suma, en todas las naciones que hoy marchan á la cabeza del progreso y de la civilización, existen un número muy superior de establecimientos de enseñanza industrial, profesional, comercial y doméstica, subvencionados por el mismo.

Solamente en Bélgica, con una población bastante menor que España, funcionan 321 centros para niñas con 13.997 alumnas y 175 para niños con 25.542, que hacen un total de 496 establecimientos de enseñanza industrial con 39.539 alumnos. De aquéllos, 487 son elementales y populares, y de éstos, más de la tercera parte son mujeres.

Teniendo en cuenta la notable diferencia que existe entre Bélgica y España en todos los órdenes, las cifras transcritas acusan respecto á nosotros un lamentable atraso en punto á desarrollo de la cultura popular y de las artes. Para que exista relación entre ambos estados respecto al particular, necesitaría España dedicar mayor atención de la que dedica á la enseñanza industrial, creando centros y talleres donde la juventud pueda aprender un oficio y sepa apreciar el culto que debe al trabajo, medio de dignificación del hombre, apartándole de lugares y caminos que no conducen más que al hospital, después de haber recorrido todas las escalas del vicio, y al patio del presidio.

Y aun más precisas y elocuentes que esas cifras á que hacemos referencia para demostrar el indiferentismo con que miramos las cuestiones sociales, mas interesantes y subjetivas, es el considerable número de obreros de la inteligencia extranjeros que viven y trabajan en España y el de empresas de todas las naciones que explotan todo lo explotable que existe en el seno de la Península.

A VUELA PLUMA

Aprovechando la venida del juez especial que ha de entender

en la causa del 16 de Abril, se dice que son muchos los que fueron testigos presenciales de aquellos luctuosos sucesos, que hasta ahora no han intervenido en el sumario, que se proponen declarar la verdad de aquellos hechos, corroborando con su testimonio las adveraciones de no pocas personalidades que han demostrado en el sumario quién es el único responsable de aquella sedición, y quién la organizó y dirigió con el propósito y fin que todos conocemos.

Desvanecidos los prejuicios de los primeros momentos cuando muchos testigos veíanse insultados y eran objeto de graves amenazas de parte de los más interesados en desnaturalizar los hechos y en que la confusión reinara en el sumario, todo ha de contribuir hoy á que triunfen de consuno la verdad y la justicia, pues aquel estado anárquico que pesó sobre los que debieran esclarecer los hechos y hasta sobre los encargados de la instrucción del sumario, ha desaparecido de nuestra ciudad para no volver, y los que cohibidos por el caciquismo declararon á medias ó no declararon, pueden hoy hacerlo, convencidos no solo de que han de cumplir un deber, sino que han de hacer un favor grandísimo á los que siendo inocentes han sufrido toda clase de molestias y persecuciones.

El Ayuntamiento de Castellón, en vista de que la Dirección de Carabineros ha desistido de la construcción de un mausoleo á la memoria del ilustre capitán de dicho Instituto é ilustre matemático don Apolinar Fola, por haber alcanzado escaso éxito la suscripción abierta al efecto, ha acordado hacerse propia la idea y que para la mejor seguridad de la construcción del mausoleo se recabe el apoyo de las diferentes sociedades y de los pertenecientes al arma de carabineros, así como de las personas que lo deseen, abriéndose al efecto una lista de suscripción, la cual encabezará el Ayuntamiento con 500 pesetas.

El día de San Pedro se unieron con el santo lazo del matrimonio nuestro querido é ilustrado amigo D. José Gonzalez Quinzá con la bella y distinguida señorita doña María del Carmen de Ciria, hija de nuestro antiguo amigo el abogado D. Ricardo de Ciria, secretario que fué del Ayuntamiento de Tortosa.

Enviamos á los novios nuestra más cumplida enhorabuena y les deseamos en su nuevo estado toda clase de dichas y prosperidades, así como una interminable luna de miel.

Por Real orden del ministerio de instrucción pública se ha dejado sin efecto la disposición, en virtud de la cual fué jubilado el catedrático de Preceptiva é Historia literaria del Instituto de Lérida D. Sebastián Gelambí, catedrático que fué durante muchos años del suprimido Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad, donde explicaba la asignatura de Retórica y Poética.

Con el esplendor y solemnidad acostumbrados tuvo lugar el domingo último en nuestra ciudad la procesión del Sagrado Corazón de Jesús, á la que concurrieron todas las clases sociales de Tortosa, Jesús y

Roquetas, con numerosos estandartes y en representación de muchas cofradías y sociedades religiosas.

Llevaba el pendón principal el Sr. Alcalde D. Miguel Bau y acompañándole como cordonistas el excelentísimo Sr. Marqués de Bellet, que vestía el uniforme de maestrante de Valencia, y el Gobernador militar D. Felipe Navascuéz.

También asistió una Comisión del Ayuntamiento presidida por el teniente de Alcalde D. Damián Majordom.

El viernes pasado, á las cinco de la tarde, en el barrio marítimo del Serrallo de Tarragona, mientras se procedía al arreglo de un toldo para celebrar un baile en la verbena de San Pedro, cayóse una entena con tal mala suerte, que fué á dar en la cabeza de un sujeto llamado Mariano Barrot, de 60 años de edad y de estado viudo, causándole una herida en la cabeza, de resultas de la cual quedó cadáver en el acto.

Muy concurrido, especialmente el sábado, se vió nuestro circo taurino con motivo del debut de la compañía acróbata dirigida por Mr. Luis.

Los números del programa, hábilmente ejecutados por el personal de la compañía, fueron con justicia aplaudidos por el público, que no dudamos será más numeroso en funciones sucesivas.

El matador de toros Luis Mazzantini ha entregado personalmente á S. M. el Rey D. Alfonso XIII el estoque que utilizó en la corrida de Beneficencia celebrada últimamente en la Côte.

Hállase vacante la plaza de médico titular de Pobla de Masaluca, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas y además las iguales del vecindario, constandingo dicho pueblo de 1.077 habitantes.

Las solicitudes, debidamente documentadas, deben presentarse en la alcaldía de dicha población hasta el 29 del actual.

Este vecindario celebró, como de costumbre, con mucha animación la verbena de San Pedro, encendiendo gran número de fogatas en las calles y abusando un tanto de los cohetes, entretenimiento este último que debiera prohibir la autoridad local.

Un agente español en Cali (República de Colombia), ha solicitado al Museo Comercial del Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, muestras de los siguientes artículos: sal, tejidos, aceites, vinos y conservas.

En una extensa carta, da algunas explicaciones referentes al comercio que hacen los extranjeros en aquel país que en determinados artículos podría ser exclusivo para el de España.

El teniente coronel del regimiento infantería de Luchana don Adalberto de Eguía ha sido trasladado de Tarragona á otro destino, habiendo sido nombrado para sustituirle D. Federico Gómez Mariscal.

Por incomparecencia de la procesada dejó de celebrarse el

viernes último la vista de una causa por hurto, procedente de este Juzgado.

En el último sorteo de la Lotería Nacional resultaron agraciados, con el primer premio, de 100.000 pesetas, el número 28.814, despachado en Murcia, y con el segundo, de 40.000 pesetas, el número 28.679, expedido en Málaga.

Son muchas las instancias que se han recibido en la Alcaldía de Barcelona solicitando el empleo de comandante de la guardia municipal.

Entre ellas figura la de un teniente coronel retirado.

Desde ayer comenzó á regir en el ferro-carril económico de Reus á Salou el siguiente horario de trenes:

SALIDAS DE REUS			
Tren núm.	2	á las	4'10
»	»	12	» 5'45
»	»	14	» 7'20
»	»	16	» 8'09
»	»	4	» 9'00
»	»	20	» 11'03
»	»	22	» 12'35
»	»	6	» 14'47
»	»	26	» 15'29
»	»	28	» 16'11
»	»	30	» 16'53
»	»	32	» 17'35
»	»	34	» 18'17
»	»	36	» 18'59
»	»	38	» 19'39

SALIDAS DE SALOU			
Tren núm.	1	á las	4'56
»	»	11	» 6'30
»	»	13	» 7'21
»	»	15	» 8'10
»	»	19	» 10'01
»	»	3	» 11'04
»	»	25	» 14'48
»	»	27	» 15'30
»	»	29	» 16'12
»	»	31	» 16'54
»	»	33	» 17'36
»	»	35	» 18'18
»	»	37	» 19'00
»	»	39	» 19'40
»	»	41	» 20'30

El «Boletín Oficial» publica la Real orden otorgando á don Salvador Ribes Masdeu la concesión para legalizar el servicio de barcaje que tiene establecido en el Ebro entre las partidas de Jesús-María y de Enveija, en el punto denominado «Paso del Cocheret».

La Alcaldía de Roquetas anuncia haber sido hallada el 19 del próximo pasado mes, en el camino arrabal de Mercé, una yegua de 1'37 metros de alzada, color castaño, sin castro.

Se confirma que la Compañía Tabacalera repartirá á sus accionistas un dividendo de 45 pesetas por acción, que equivale al 18 por 100 sobre el capital desembolsado.

El Banco de España tenía resuelto distribuir 55 pesetas por acción, pero en vista de la merma en los beneficios que se desprende del último balance, se dice que solo distribuirá, tal vez, 50 pesetas.

En la mañana del viernes último, al despertarse un industrial que vive en la calle del Rosario, de Lérida, tuvo la desagradable sorpre-

sa de encontrarse solo en su domicilio, pues su mujer había desaparecido aprovechando su peso. Lo sueño, y, lo que es peor, fugóse en compañía de unas treinta onzas de oro y de 700 y pico de pesetas en billetes.

En concepto de supernumerarios han sido destinados al regimiento de Luchana los sargentos Manuel del Toro Perez y Angel Busconach Guasch.

El embajador inglés en Madrid ha hecho entrega al Gobierno de dos medallas de plata para dos torreros del faro de la Coruña, en recompensa de los servicios de salvamento que prestaron á los tripulantes de un buque británico que naufragó en aquellas aguas.

La Compañía de ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante tiene el propósito de establecer en breve en sus líneas los billetes colectivos con rebaja de precios para los centros docentes, corporaciones ó entidades de enseñanza, científicas, de excursiones, etc., etc. A dicho objeto establecerá una tarifa especial económica y propondrá á las demás Compañías su adopción, siendo de esperar que todas las aceptarán, á fin de que puedan extenderse los proyectados billetes para cuanto mayor número de líneas sea posible.

Dicen telegramas de Nueva York que los candidatos á la presidencia de la República de Cuba son: Estrada Palma, Máximo Gómez y Bartolomé Masó, con mas probabilidades de éxito el primero.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortalizas.

Para hielo de esmerada clase y calidad superior recomendamos el depósito que nuestro querido amigo D. Francisco Escardó Homedes tiene establecido en su casa, calle de Santa Teresa, número 4, como único y exclusivo representante de la acreditada fábrica de D. Bautista Tejedo, instalada en el arrabal de San Vicente, de esta ciudad.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCIÓN PRIMERA

Día 4.—Oral.—Causa del Juzgado de Tortosa; delito estafa contra J. C.; ponente, Sr. Rios; abogado, Sr. Morera, procurador, Sr. Monguió.

SECCIÓN SEGUNDA

Ninguno.

FALLOS

En la sección segunda se ha dictado el siguiente de conformidad.

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de hurto contra Lorenzo Caballé, le ha sido impuesta la multa de 125 pesetas.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 1.º de Julio de 1901.

Barómetro

Máxima 755'50 Mínima 755 Oscilacion 0'50

Termómetro

Máxima 36 Mínima; 18 Media 27

Evaporímetro, 7'9

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Cirrus

Dirección del viento, E. S. S.

Observaciones: Termómetro seco 32. Idem húmedo, 27

El Alumno,

Manuel Pujol.

El Alumno,
Ramón Martí

Correo de Madrid

30 de Junio de 1901.

De política

Está acordado ya el programa parlamentario.

El Senado no se constituirá hasta el viernes.

En dicho día se nombrará la Comisión del Mensaje, que dará informe enseguida.

No se iniciará ningún debate hasta que empiece el de contestación al discurso del Trono.

En nombre de los republicanos hablará don José Fernando González.

Probablemente intervendrán en la discusión el señor López Domínguez y el duque de Tetuán.

La minoría conservadora ha encomendado la defensa de una enmienda al marqués de Pidal.

Consumirá además un turno el señor Allendesalazar.

En el Congreso se discutirá mañana, á primera hora, el acta de Cabra, discutiéndose el mismo día las actas de Valladolid, examinando la cuestión electoral y conducta del Gobierno el señor Gamazo.

Serán aludidos los republicanos y los de la Unión Nacional.

El martes se constituirá el Congreso.

A fin de satisfacer al marqués de la Vega de Armijo, se abstendrán de votar las minorías y así resultará unánime el voto de los diputados de la mayoría en favor del presidente interino para presidente definitivo.

En cuanto se halle constituido el Congreso, se discutirá una proposición sobre procesiones del jubileo.

Intervendrán en el debate los señores Blasco Ibáñez, Rodrigo Soriano y Melquiades Alvarez, así como algunos diputados carlistas.

El veraneo de Sagasta

En cuanto se cierran las Cortes, el señor Sagasta marchará á Avila.

La compañía del ferro-carril establecerá un servicio especial encaminado á que el presidente del Congreso pueda mandar á Madrid diariamente, á última hora, los asuntos que haya despachado.

La referida empresa tendrá una máquina dispuesta á trasladar al señor Sagasta á Madrid sin pérdida de tiempo cuando ocurra algo urgente.

Los cambios

Un periódico financiero, tratando de la cuestión del alza de los cambios, dice que éste es un problema ineludible y que el señor Urzáiz, que lo creía urgente cuando se encargó del ministerio de Hacienda, tiene el deber de resolverlo, sin dejar que pasen días.

Sostiene que sin necesidad de publicar decretos puede obligarse al Banco á que siga una política menos egoísta, lo que contribuirá á mejorar el mercado de los francos.

Recuerda que el señor Urzáiz tuvo un antecesor que, sin considerarse una eminencia en estas materias, logró hacer bajar los francos de 23 á 7, sin hacer ningún ruido ni vanagloriarse de ello.

La salud del Papa

Telegrafían de Roma que el doctor Lapponi, médico de Cámara de Su Santidad, ha declarado que el Pontífice disfruta de buena salud.

Añádese que si sale poco de sus departamentos, no es que esté enfermo, sino por que su edad avanzada exige el mayor descanso posible.

Del Transvaal

Comunican de Londres que se ha recibido un despacho de lord Kitchener fechado el 29 en Pretoria, diciendo que durante la noche del 26 los boers atacaron dos fuertes situados en la línea de Delaoga, cerca de Brugspruit. Llegó un tren blindado que rechazó á los boers, causándoles cuatro muertos y 20 heridos. Las pérdidas de los ingleses consistieron en cuatro heridos leves.

El día 25 los boers atacaron á Rigmund, en la colonia del Cabo. La plaza hizo una empeñada resistencia y el enemigo fué rechazado, al acudir una columna en socorro de los sitiados. Los boers tuvieron cinco heridos y se sometieron 44.

Telegrafían de Bruselas que en el teatro de la Alhambra ha dado Adrian Dewet, el sobrino del general boer, una conferencia acerca de las atrocidades que cometen los ingleses en el Africa del Sud.

Al terminar el acto se dieron muestras á Inglaterra y se intentó celebrar una manifestación contra el representante inglés en Bélgica.

Telegrafían de la Haya que los generales boers celebraron un Consejo en Ermelo, en el Sudeste del Transvaal, habiendo acordado continuar la

guerra y rechazar todas las proposiciones de paz ofrecidas por lord Kitchener, á pesar de la opinión contraria sostenida por el general Botha.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

TORTOSA

La casa

situada en las calles de San Antonio y Vall (frente á la calle Ancha) señalada con los números 1 y 2, respectivamente, se cederá en condiciones ventajosas.

Informarán en el principal de la misma.

Venta

de una casa situada en la calle Mayor de Remolinos, n.º 27.

Informará D. P. Gonzalvo; Rosa, 13, 3.º

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno, para sábados y domingos, en la peluquería de don Francisco Tomás, Pasaje Franquet.

Tartana

Se vende una, cuatro asientos, casi nueva, tapizada terciopelo granate. Precio ventajoso.

Informarán en esta imprenta.

GABINETE OPTALMOLOGICO

del Médico-Oculista

DON JUAN MIRÓ

Oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla Antiquo ayudante de clínica del Dr. Barraquer

CONSULTA:

de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde Calle de la Unión, n.º 7, pral.

Tarragona

En Reus, los lunes y viernes, de 2 á 5 de la tarde, arrabal de Santa Ana, núm. 1, 1.º

Importante

PARA LAS PERSONAS SORDAS

Los Tympanos artificiales en oro, del Instituto Hollebeke, son reconocidos los únicos eficaces contra la sordera, ruidos en la cabeza y las orejas. Un fondo permanente, sostenido por donaciones de pacientes, agradecidos, autoriza dicho Instituto á mandarlos gratuitamente á las personas que no pueden procurárselos. Dirigirse al Hollebeke's Institute, Kenway-House, Earl's Court, Londres W. Inglaterra.

COMISIÓN Y REPRESENTACIÓN

Veáse el anuncio en la 4.ª plana.

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trens y vapores.

Alonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

LA GRESHAM
COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848
Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La *Gresham*, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, *Plaza de Cataluña, 9*, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva
DE
Ramon Arbós
EN
FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA
DE
Francisco Biarnés
Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 30 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer iniolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

¡De interés general!
AGUA abundante y notable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

COMISION Y REPRESENTACION
DE CASAS NACIONALES Y EXTRANJERAS
A. Pamies y Hermano
REUS

Esta casa se encarga de la representación y venta en comisión de toda clase de productos en las plazas de Reus, Tarragona y su provincia.

Aguas arsenicales **CARDÓ** Aguas nitrogenadas
Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Cases.

Hay misa y rosario todos los días por el Rdo. director Espiritual del Baleario.